
! ! ! !本报讯（记者 俞亮鑫）上
海电视节和真实传媒主办的
!"#$白玉兰国际纪录片奖颁
奖典礼昨晚举行，六项大奖逐
一颁出。
捷克的《维拉的体操人生》

获最佳长片奖、以色列的《拾荒
者》获最佳短片奖、评委会特别
奖由中国的《超级工程———上海
中心建筑》摘取、最佳中国纪录
片奖由《跑酷少年》获得、以色列
《家庭纪录片》导演罗迪恩·布罗
德斯基获最佳导演奖、德国《大
自然之舞》摄影师迈克尔·哈福
特获最佳摄影奖。这一奖项共有
%&部制作水准上乘、兼具创新
美学价值的纪录片入围。
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! ! ! !本报讯 （记者 俞亮鑫）为期 '天的第
()届上海电视节今晚落幕，闭幕式暨“白玉
兰”颁奖典礼今晚举行；届时“白玉兰”奖各个
奖项将在颁奖典礼上正式揭晓。颁奖典礼上，
陈宝国、黄渤、张嘉译、吴秀波、王雷等将竞争
新一届“视帝”，而蒋雯丽、宋丹丹、白百何、陈
数、海清将角逐“视后”。
在本届电视节中，白玉兰论坛、白玉兰奖

评选、国际影视节目市场、国际新媒体及广播
电视设备市场、亚洲动画创投会、影视剧展播
等多项活动均取得圆满成功，闭幕式暨颁奖典
礼将在证大喜马拉雅中心举行。
据悉，今天 (*时踏上红地毯的有 %+个

剧组近百位明星。

20个剧组近百明星登红毯
“视帝”“视后”今揭晓

上海电视节
今晚落幕

! ! ! !本报讯 （记者 罗震光 实习生 裴蓓）
云集了包括中国传媒大学副校长廖祥忠、法
国著名动画导演纪约姆·伊弗奈、中国动画
协会副会长贡建英等动画界各路“大佬”的
上海电视节亚洲动画创投会论坛，昨天下午
在上海举行。“国际动画市场的中国梦”是此
次论坛的主题，与会嘉宾都不避讳，梦想到
现实，其间道路漫长。本报记者在论坛结束
后专访了本次论坛的主持人、炫动传播副总
经理叶超。

《兔子帮》迈出国际第一步
由炫动传播出品的 '%集动画长片《兔

子帮》是第四届金龙奖最佳多格漫画的得奖
作品，改编自知名漫画家十九番的爆笑漫
画。改编后更突出三只兔子的小强般冒险精
神，并在诙谐幽默的故事中激励青年人，整
部作品凸显友情和亲情并带有十足的励志
能量。叶超告诉记者：“由我们自主制作的
《兔子帮》在去年戛纳的版权交易会上，被迪
士尼一眼相中，成功被采购。”

《京剧猫》“联合国”打造
和《兔子帮》相比，正在制作中的 &+ 集

动画片《京剧猫》被炫动寄予了更大的期望。
叶超介绍，对于这部动画片的打造，炫动传播
搭建的是一支“联合国部队”———

! 编剧顾问刘怡君是美籍华人（曾任
!卧虎藏龙"编剧 #参与!杀死比尔"的制作#

!色戒"!金陵十三钗"的副导演）
! 场景指导 !"#$%& '()*+（!功夫

熊猫"!马达加斯加"!哈利$波特"美术总监）
! 制片顾问简宁慧（前尼克儿童频道大

中华区副总裁#曾负责海绵宝宝及朵拉等知

名动画电视制作）
! 音乐顾问吴汝俊（日本京剧院院长%

京胡大师#善于使用国际化的音乐语言诠释

中国京剧）
“这支团队的主要特点就是对东西方文

化都很了解，唯有如此才能真正做到‘中国故
事，世界表达’。”
据悉，炫动计划于 %+(,年 (+月将《京剧

猫》的第一集样片带去法国戛纳电视节展会
进行预售及发布。计划在 %+('年春天首播。

大量动画片“速成速朽”
除了主创团队要有国际化思路外，中国

动漫的创作模式也成为其实现“中国梦”的瓶

颈。叶超说：“炫动每年都会有一到两部动漫
作品完成，一到两部正在进行制作，还会有一
到两部准备投入制作。这样的创作节奏在大
部分动漫企业眼中，显然太慢了。对他们而
言，从出创意到出产品，大部分国产动画片都
能在一年内搞定，这其实是违反其艺术创作
基本规律的。”

叶超指出，%+(%年国产动画产量虽说下
降了 ('-，但依然达到惊人的 %%万分钟。大
量速成速朽的动画片从生产厂房直接被送进
库房，其质量根本无法达到播出的要求。

组建“联合国部队”打造卡通片 让国产动漫吸引世界“眼球”

告别“孤独的牧‘羊’人”
在海外，中国原创动漫的版权交

易谈得上的也只有孤独的“喜羊羊”。
每年业内人士参与的国际动漫版

权交易展会中，基本是国内播出机构
购买国外版权作品，而国产动画片向
海外主流市场的发行则是凤毛麟角。

新闻背景

! ! ! !本报讯（首席记者 俞亮鑫）曾在荧屏上
推出过《四世同堂》《渴望》《编辑部的故事》
《金婚》《甄嬛传》等中国电视剧经典之作的著
名导演郑晓龙，昨天下午在上海电视节“谈古
论今，谁与争锋”论坛上对去年中国电视剧年
产 (..+,集这一数量进行炮轰。

中国被称为电视剧的生产大国，其数
量“雄居”世界第一，但这一“骄人成绩”却遭
到郑晓龙的严厉批评。他说，(..+,集其实是

一个令人可笑的数量，一年只有 ,/'天，一
天只有 %&小时，每天要播多少集才能播完
啊。在美国，年产电视剧只有 &+++集左右，
不到中国电视剧的四分之一。中国年产电视
剧这么大的生产数量造成了巨大的浪费，浪
费精力和财力，浪费资源和题材。如果我们
把这浪费的 *+亿元用在另一半上，中国的
电视剧制作经费就能翻一番，影视界也不会
那么繁忙。现在剧组通常每天要连续拍摄 (%

小时以上，没有周末、没有假日，这违反了劳
动法。
郑晓龙呼吁，减少电视剧拍摄数量显得

非常重要。每年拍摄 (..+,集，这需要多少演
员啊0需要多少题材啊0题材不跟风才怪呢0现
在是开餐馆的、开服装厂的、有房地产的、挖
煤矿的老板们都纷纷投资电视剧，把明星片
酬炒得这么高，其实就与此有关。有的明星拍
一部电视剧片酬已被炒到 %.++万元。
郑晓龙建议，应该提高拍摄电视剧的准

入门槛，数量减少一半，把浪费的 *+亿元钱
用到另一半去，这就能让中国电视剧拍得更
好。国产电视剧市场现在已到了必须控制生
产数量、提高作品质量的时候了。

我国年产电视剧数量世界第一，拍摄半数变垃圾

播一半弃一半 1年浪费80亿元
著名导演郑晓龙算了一笔账：中国各电视台每年能播出的电视剧只有

8000多集左右，年产17703集也就意味着还有8000多集无法播出，播不出
只能变成垃圾，若以每集电视剧投资100万元计算，也就是80亿元打了水漂。

! ! ! !本报讯（记者 俞亮鑫）上海电视
节《当演播室遇上舞台———电视传媒
与在场演艺跨界融合》论坛昨天在外
滩源举行。与会专家聚焦电视媒体和
在场演艺两大传统板块的融合，探讨
两者如何在产业发展中完善产业链，
打造新模式。
近年来，我国在场演艺每年以高于

('-的增幅快速发展，但整体产业规模
依然较小；电视传媒虽产值超过 (+++

亿，却面临转型和升级挑战。我国这一
跨界合作还刚起步，如何实现 (!(大于
%的共赢合作令人关注，例如———

! 王自健电视节目 !今晚 !"后

脱口秀"的脱颖而出#就是东方娱乐试

水在场演出的一次成功尝试&

! 东方卫视真人秀 !中国梦之

声"#也以电视节目作为产业链的发动

机# 今年下半年也将展开覆盖全国的

城市巡演&
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! !兔子帮"卡通形象 图 12


